

Coag Informa

COAG

Revista de
Coag-Castilla
y León. Año 14.
Número 84.
Marzo-Abril de
2020

EL RUGIDO DE LOS TRACTORES SOLO CALLA ANTE EL SILENCIO DE LA PANDEMIA

Los agricultores inundan las ciudades españolas para exigir precios dignos hasta que la sociedad los reclama para luchar contra el coronavirus, produciendo alimentos y colaborando en la erradicación de la plaga

ESCRIBEN LUIS PLANAS/ MIGUEL BLANCO/ MILAGROS MARCOS



The BBVA logo is positioned in the top left corner of the advertisement. It consists of the letters 'BBVA' in a bold, white, sans-serif font. The background of the entire advertisement is a photograph of two hands cupped together, holding a quantity of golden wheat grains. The hands are positioned in the upper half of the frame, with the grains spilling slightly. The background behind the hands is a soft-focus field of wheat under warm, golden light. A large, dark blue diagonal shape cuts across the bottom right corner of the image, serving as a background for the main text.

BBVA

Creando Oportunidades

La cosecha cuando toca. La PAC cuanto antes.

Domicilia tu PAC y podrás **adelantar hasta el 100%** de su importe cuando lo necesites con el **Agropréstamo Anticipo PAC**. Y no tendrás que devolverlo hasta que te la ingresen.

**Acércate a una oficina y cuenta
con nuestros gestores especialistas.**

* Financiación sujeta a previa autorización por BBVA. Hasta el 100% del importe de tu PAC. Estas condiciones son válidas hasta el 31/12/20. Consulta en tu oficina. El préstamo requiere aprobación previa de BBVA.



SUMARIO

4-8. Cuando rugen los tractores. Cronología de la movilización. Tribunas sobre el conflicto agrario de Luis Planas, Miguel Blanco y Milagros Marcos.

12-13. Agricultura tras el coronavirus. ¿Qué campo nos espera tras la pandemia? Los tractores ahora desinfectan las zonas sensibles de las poblaciones.

16-17. Nazareth Castro, experta en consumo: “El poder de la distribución es tal que no es simétrica la negociación bilateral con el agricultor, ha de estar detrás el Estado”

20-21. Cientos de jóvenes no pueden instalarse en los pueblos por falta de vivienda. Un desordenado mercado inmobiliario los echa del medio rural.

24. Relevo: La región necesita 8.000 agricultoras para abordar un reemplazo sostenible.

Histórico

Ya hay un adjetivo que sin duda definirá este 2020

Solo han transcurrido tres meses pero ya hay un adjetivo que sin duda definirá este 2020: “histórico”. Y es que han sido semanas en las que cada día nos traía una noticia con este calificativo: históricas manifestaciones y tractoradas en todas las provincias y comarcas; histórico, el interés mediático suscitado por las movilizaciones del campo; histórico, el apoyo de la sociedad a las reivindicaciones de agricultores y ganaderos; histórico, el efecto multiplicador de la unidad del sector; histórica, la inclusión de los problemas del campo en la primera línea de la agenda política...

Hasta que llegó una pandemia que también nos está haciendo vivir momentos “históricos”: el confinamiento en casa de todo un país; la restricción a la libertad de movimientos; la lucha heroica del personal sanitario y de los cuerpos de emergencia; el compromiso de las fuerzas de seguridad y el ejército; el civismo de la inmensa mayoría de la población; la solidaridad entre vecinos; la creatividad e imaginación para ocupar el tiempo y hacer más llevadera la reclusión. E histórico, el sentimiento de unidad y apoyo que cada día a las ocho de la tarde resuena en todas las ventanas y balcones de España.

Esta crisis sanitaria ha permitido también ¡y esto sí que es igualmente histórico! que la opinión pública descubra el fundamental papel que



cumplimos los agricultores y ganaderos como primer eslabón en una cadena esencial para que lleguen a nuestra casa los alimentos que precisamos, al menos, tres veces cada día. Y además, se ha visualizado el compromiso auténtico, permanente y sincero que agricultores y ganaderos tienen con la sociedad, siguiendo al pie de sus explotaciones para que la cadena no pare; poniendo su tiempo, trabajo y medios para desinfectar espacios públicos, para formar un frente de lucha, también histórico, que frene la pandemia.

Este virus lo vamos a parar entre todos. Y cuando la enfermedad pase, habrá que recuperar y responder, política y socialmente, a la demanda principal de la movilización: precios justos. Porque habremos aprendido que todos tenemos una misión y todos nos necesitamos para vivir en sociedad; que el papel de agricultores y ganaderos es absolutamente imprescindible y que todos nos jugamos mucho en que sigan estando ahí, donde siempre han estado, en el campo.



El nuevo transporte urbano

Los tractores han mordido el asfalto de casi todas las ciudades de España. Son el nuevo vehículo urbano. Detrás, decenas de miles de agricultores y ganaderos han gritado sus proclamas y rotulado sus pancartas con justas reivindicaciones. No ha sido en balde. Las administraciones han tomado nota.

CUANDO RUGEN LOS TRACTORES

El pasado 17 de diciembre, el Pleno Nacional de COAG integrado por los coordinadores de todas las regiones, decide impulsar un proceso de movilización en unidad con las otras organizaciones Asaja y Upa. A los campesinos les sobran los motivos: caída generalizada de los precios en origen y por tanto, de la renta de los agricultores, permanente incremento de los costes de producción, desregulación de los mercados, eliminación de la preferencia comunitaria, "uberización" progresiva del modelo social y profesional de agricultura. Las razones son tan numerosas y tan aplastantes que prenden rápido y con fuerza en el colectivo agropecuario y las reaccio-

nes no se hacen esperar. El día 29 de enero comienzan a rodar las reivindicaciones por toda España, principalmente sobre la grupa de los tractores. Valladolid abre la fiesta en Castilla y León con una concentración de agricultores y ganaderos ante la delegación del Gobierno. Pero es la manifestación celebrada en Extremadura, en el marco de la feria Agroexpo celebrada en Don Benito, Badajoz, la que conquista las páginas de los periódicos porque en ella se producen enfrentamientos sin consecuencias graves entre agricultores y antidisturbios. El día siguiente, 30 de enero, casi todo el campo de Castilla y León sale a la calle. Se celebran tractoradas en Salamanca, en Zamora y en Burgos, y manifestación

en Palencia que sacan a la calle a 1.000 tractores y a 8.000 agricultores en todas ellas. El 31 de enero, se producen sendas concentraciones ante las delegaciones del Gobierno de Soria y Ávila.

El 1 de febrero, el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, anuncia la creación de una mesa de diálogo entre el Gobierno y las organizaciones profesionales agrarias para estudiar medidas que aseguren el futuro de la agricultura y ganadería. El día 5 de febrero se produce una concentración promovida por las tres organizaciones provinciales, COAG, ASAJA y UPA, ante el Ministerio de Agricultura, en Madrid. El día 12 de febrero, COAG CASTILLA Y LEÓN, en cumbre bilateral con el grupo de Ciudadanos en las cortes castellanas,

REFORMADA LA LEY DE CADENA ALIMENTARIA

El pasado 26 de febrero, y presionado por la ola agraria, el Gobierno aprobó un paquete de modificaciones en la Ley de la Cadena Alimentaria. Para impulsar la postura negociadora de los agricultores y ganaderos, se prohíbe la venta a pérdidas, se obliga a cubrir los costes de producción en los precios pagados a los productores y se elimina la publicidad engañosa sobre precios.

arranca de esta formación su compromiso de defender la figura del mediador dentro del Gobierno regional. El 18 de febrero, el vicepresidente segundo del Gobierno Pablo Iglesias, y la ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz, reciben a los representantes de las organizaciones agrarias. El día anterior les habían dado un olímpico plantón al reunirse solo con los sindicatos para tratar la repercusión en la agricultura del nuevo Salario Mínimo Interprofesional.

El 25 de febrero, el Consejo de Ministros aprueba un Real Decreto que contempla medidas urgentes para garantizar el nivel de vida, mejorar la posición negociadora y lograr el justo reparto de los costes del sector primario a lo largo de la cadena alimentaria.

El día 28 de febrero León saca sus tractores a la calle, más de 800 acompañados de 2.000 agricultores. 2 de marzo: Tractorada en Ponferrada. 4 de marzo. Luis Planas remite una carta a los consejeros de Agricultura para que pongan en marcha las medidas aprobadas por el Gobierno hacia el sector agrícola.

11 de marzo: Mil tractores y 2.000 agricultores toman las calles de Valladolid. 450 tractores y 1.000 agricultores se concentran en Soria.

Una legítima protesta

Lo que ha buscado el sector agrario con todas las movilizaciones ha sido un justo reconocimiento del conjunto de la sociedad. Con su legítima protesta, se ha hecho un llamamiento a todos, no solo al



Luis Planas

Ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación

Gobierno, para que se reconozca el trabajo de nuestro agricultores y ganaderos. Ha sido una protesta en línea con otras que se producen por los mismos temas en Francia, Alemania y Países Bajos, y como problemática común debemos dar una respuesta común. La principal preocupación es la volatilidad y el bajo nivel de los precios. Hay factores que no están en

nuestras manos, como los climáticos, para los que hay instrumentos como los seguros agrarios. Y en este sentido, incluirá en los presupuestos del estado una mayor dotación para los seguros agrarios.

En relación a la fijación de precios y los elementos relativos a la oferta y la demanda, se enmarcan las reformas de la ley de la cadena agroalimentaria cuyo objeto no es solo transponer la directiva sobre las prácticas comerciales desleales. También dar un papel más significativo a cada uno de los eslabones de la cadena: producción, industria, distribución, y consumidores. Con respecto a los costes de producción es necesaria su clarificación de cara a la fijación de los precios en los contratos agrarios.

En el terreno de la PAC, esencial instrumento de apoyo a nuestros agricultores y ganaderos que en muchos casos supone el 30% de sus ingresos, España defenderá en los organismos comunitarios el mantenimiento de los fondos para el periodo 2021-2027.

Los acuerdos comerciales internacionales suponen también una gran oportunidad para el sector agroalimentario. En este campo, vigilarémos que se cumpla lo relativo a etiquetado, precios de entrada de los productos y a controles fitosanitarios en las importaciones. (Fuente: Mediateca MAPA)



Miguel Blanco

Secretario general de COAG

Muchos se han preguntado cuáles son las causas por las que los hombres y mujeres del campo han protagonizado un proceso de movilizaciones sin precedentes en la etapa democrática. Durante siete semanas se han ido sucediendo movilizaciones con tractoradas inéditas en los últimos cuarenta y tres años, llenando las calles y carreteras de este país.

En el recuerdo quedan las incomparables tractoradas de Febrero y Marzo de 1977. Se extendieron a lo largo de quince días para exigir, además de reivindicaciones agrarias, dignificación, libertades y en definitiva democracia, en un país que salía de una larga y cruel dictadura.

En la actualidad el sector agrario no ha pretendido hacer historia, aunque la ha hecho. Ha escenificado una extraordinaria demostración de fuerza, de determinación y de razón. Aunque vivimos en un contexto de democracia consolidada, los hombres y mujeres del campo han desplegado un profundo sentido de identidad, que tiene mucho que ver con la reivindicación recurrente del respeto a la dignidad y al valor del trabajo en el campo. Y ese respeto pasa por el reconocimiento del carácter estratégico y vital de la actividad agraria, como productores de alimentos y preservadores del medio natural y rural. Agentes de primera línea en la garantía y seguridad alimentarias, en la lucha contra el cambio climático y frente al declive de la España que otros vacían.

Muchos se han preguntado por las causas de semejante efervescencia movilizadora. Son múltiples,

El campo al límite

pero en esencia, la falta de reconocimiento a toda esa labor, la invisibilidad a la que se pretende someter a la gente del campo, el desmantelamiento de los servicios básicos esenciales en el medio rural e incluso, el menosprecio y la criminalización por parte de algunos colectivos extremistas. Y esto se traduce en el hundimiento de los precios y las rentas agrarias, afectando en particular a la agricultura social y profesional, aún mayoritaria. Las políticas económicas vigentes prefieren los mercados desregulados del "sálvese quien pueda" y toleran el abuso de posición de dominio en la cadena alimentaria. Además miran para otro lado ante el avance de los monopolios en la cadena de insumos que disparan los costes de producción agraria. Y por añadidura pretenden compensar con unas ayudas menguantes y desequilibradas, vinculadas a múltiples exigencias y que a la postre engordan otros bolsillos.

Este es el escenario de una crisis acumulada hasta el hartazgo, generando una enorme indignación en el sector, que ve comprometido gravemente su futuro. Y como consecuencia se produce el estallido social del campo, pacífico y ordenado, pero contundente. Una respuesta histórica en la que ha tenido mucho que ver la unidad de acción de las tres organizaciones agrarias. Es cierto que la unidad ha hecho la fuerza para defender la razón.

Esta movilización extraordinaria ya ha tenido consecuencias positivas. Aunque con resultados insuficientes, el gobierno ha tenido que aprobar algunas medidas. No hay que renunciar a nada. Las cuatro mesas de negociación con el gobierno deben dar resultados palpables o volverán a ponerse en marcha los tractores. El sector ha conseguido algo tan determinante como el reconocimiento y respaldo de la ciudadanía. Nunca se había logrado un consenso tan amplio, nunca se había alcanzado semejante cobertura mediática, informando como primera noticia sobre problemas y reivindicaciones del campo.

Sin hombres y mujeres trabajando en el campo, no hay alimentos. Sin alimentación no hay futuro.



Seguro de
uva de vino
en Península y Baleares

HASTA UN

35%

de bonificación
sobre la prima
comercial del
seguro.



agroseguro

40 AÑOS



PARA SUSCRIBIR SU SEGURO DIRÍJASE A: • MAPFRE ESPAÑA CÍA. DE SEGUROS Y REASEGUROS • AGROPELAYO SOCIEDAD DE SEGUROS S.A. • CAJA DE SEGUROS REUNIDOS (CASER) • SEGUROS GENERALES RURAL • ALLIANZ, COMPAÑÍA DE SEGUROS • PLUS ULTRA SEGUROS • HELVETIA CÍA. SUIZA S.A. DE SEGUROS • MUTUALIDAD ARROCERA DE SEGUROS • CAJAMAR SEGUROS GENERALES S.A. • GENERALI DE ESPAÑA, S.A. SEGUROS • FIATC, MUTUA DE SEGUROS Y REASEGUROS • BBVASEGUROS, S.A. DE SEGUROS • AXA SEGUROS GENERALES • SEGUROS CATALANA OCCIDENTE • REALE SEGUROS GENERALES • MGS SEGUROS Y REASEGUROS S.A. • SANTALUCÍA S.A. CÍA. DE SEGUROS • MUSSAP, MUTUA DE SEGUROS • AGROMUTUA-MAVDA, SDAD. MUTUA DE SEG. • PELAYO, MUTUA DE SEGUROS A PRIMA FIJA



Milagros Marcos Ortega

Portavoz del PP en la Comisión de Agricultura del Congreso de los Diputados

Quiero en este momento, tristemente excepcional en la vida de nuestro país, comenzar recordando a las víctimas de esta terrible pandemia y enviar un mensaje de apoyo a quienes están luchando contra el virus y trabajan para que nuestro país recupere cuanto antes la normalidad. Sanitarios, transportistas, industrias agroalimentarias, supermercados y por supuesto agricultores y ganaderos que aseguran, con no poco esfuerzo, que esta cadena funcione y podamos tener alimentos en casa.

El sector primario agroalimentario contribuyó de forma decidida a salir de la anterior crisis y lo volverá a hacer en este momento, a pesar de la compleja situación por la que está atravesando. Una situación derivada de casi dos años de inacción política y falta de apoyos, que ha determinado que hoy nos cueste más producir y sea más complicado vender.

A la subida del gasóleo, la energía, y los productos fitosanitarios se han sumado problemas en las ventas; aranceles superiores a los de nuestros competidores, retraso en la trasposición de la Directiva que permitiría regular la venta a pérdidas, como han hecho ya otros países hace más de un año. Y lo que es aún más preocupante, la falta de liderazgo y apoyos en Europa, en un

O se toman medidas o España será un desierto

momento crucial ante el riesgo de perder fondos de la PAC.

Ante esta situación, agricultores y ganaderos han salido a la calle, y no sin razón. Tres Organizaciones Profesionales Agrarias se han unido, y nos han transmitido a los responsables políticos una preocupación que compartimos totalmente, o se toman medidas para garantizar la viabilidad, rentabilidad y competitividad de las explotaciones o España será un desierto. Sin agricultura y ganadería el medio rural desaparecerá. Si se habla de luchar contra la despoblación nada mejor que apoyar a quienes tienen su explotación en los pequeños municipios.

Solo hay dos formas; reducir los gastos o aumentar los ingresos poniendo dinero tal como han hecho Francia o Alemania. Por eso, además de las medidas estructurales en las que se deberá seguir trabajando, haciéndonos eco de las propuestas de COAG hemos presentado en el Congreso de los Diputados un Plan de choque en el que, entre otras medidas, se incluyan por ejemplo, mejoras en Seguros agrarios reduciendo primas, o aumentando rendimientos; un Sistema de Fiscalidad diferenciada con Reducción de módulos fiscales en los sectores afectados; tarifa doble en la facturación eléctrica para no pagar lo que no se utiliza; compensar las subidas del gasóleo, la energía, o el Salario Mínimo Interprofesional con ayudas directas; o ejecutar las inversiones previstas en Regadíos para poder producir más y más barato, entre otras.

El momento es difícil, pero hay que seguir luchando para conseguirlo, este sector siempre ha sido imprescindible, ahora más que nunca, apoyarlo es de justicia.

DONDE ALGUNOS SOLO VEN NUBES, TÚ VES EL MOMENTO DE ANTICIPAR TU PAC

PORQUE EN EL CAMPO LA EXPERIENCIA LO ES TODO
**Y EN EL SANTANDER TODA NUESTRA
EXPERIENCIA ES TUYA.**

En el Santander contamos con más de 30 años de experiencia tramitando la PAC de miles de agricultores y ganaderos como tú, con toda la especialización, herramientas digitales y cercanía que necesites.

Anticipa tu PAC¹ y llévate esta
**estación meteorológica con
pluviómetro digital² solo por
anticipar un mínimo de 2.500€**



1. Operación sujeta a previa aprobación por parte del banco. Consulta condiciones en tu oficina o en bancosantander.es.
2. Oferta válida hasta el 30.12.2020 o hasta agotar unidades disponibles (6.000 unidades), una unidad por cada NIF/CIF. La promoción no incluye retribución en efectivo. Retribución en especie a efectos fiscales y sujeta a ingreso a cuenta según normativa fiscal vigente. En caso de incidencia se sustituirá por uno de igual o mayor importe.

COAG CYL ARRANCA DE CIUDADANOS EL COMPROMISO DE DEFENDER EN EL GOBIERNO REGIONAL LA FIGURA DEL ARBITRAJE

COAG CASTILLA Y LEÓN debatió con el Grupo Parlamentario de Ciudadanos en las Cortes de Castilla y León acerca de los principales problemas que acucian al sector agrario y se centró en la principal cuestión que ha movido a los campesinos a sacar los tractores en las principales ciudades de la región y en toda España: la necesidad de unos precios dignos que garanticen la rentabilidad de las explotaciones. En este sentido una de las medidas más cercanas a las competencias de la Administración sería la defensa de la figura del mediador o árbitro dentro de la cadena alimentaria, para garantizar precios mínimos.

Pues bien, Ciudadanos, que forma parte del Gobierno de Castilla y León, y también de la Consejería de



Agricultura y Ganadería, reconoció la existencia de una todavía difusa figura de árbitros y mediadores que no está en funcionamiento y se comprometió a defender ante la Consejería la imperiosa necesidad de estos mediadores y que puedan ser figuras de reconocido prestigio del mundo agropecuario, completamente independientes, como sugirió COAG CASTILLA Y LEÓN. El encuentro lo conformaron Aurelio Pérez y Lorenzo Rivera, coordinador y responsable de Organización Interna de COAG CASTILLA Y LEÓN y por parte de Ciudadanos, Ana Carlota Amigo y David Castaño.

PLANAS INCREMENTARÁ LOS FONDOS PARA UN RENOVE DE MAQUINARIA Y PARA LAS AYUDAS AL SEGURO AGRARIO

En medio de la tormenta reivindicativa, el ministro de Agricultura, Luis Planas, arrojó unas monedas a los agricultores en la FIMA de Zaragoza. Planas dijo que incrementaría en 3 millones el fondo para el Plan *Renove* de maquinaria agrícola 2020 que ya cuenta con 5 millones de euros. No dio más detalles. Solo abundó en dos datos ya sabidos: que el plan se fundamenta en la eficiencia energética y la seguridad. Informó también de que el gasóleo agrícola contará con la misma bonificación con la que ahora cuenta durante toda la legislatura y manifestó su intención de que los Presupuestos



Generales del Estado contemplen un aumento de un 10 por ciento en el fondo de ayudas a la contratación del seguro agrario que ahora está en 211 millones de euros.

En el mismo acto, un grupo de jóvenes de COAG de Aragón se plantó frente al ministro con una pancarta en la que exigían la abolición de los derechos históricos.

COAG EXPONE AL NUEVO DELEGADO DEL GOBIERNO SU VISIÓN SOBRE LA REFORMA DE LA LEY DE CADENA ALIMENTARIA



Javier Izquierdo, recientemente nombrado delegado del Gobierno en Castilla y León, se reunió con COAG CASTILLA Y LEÓN y el resto de opas regionales el pasado 26 de febrero. Izquierdo defendió la importancia del decreto de modificación de la Ley de la Cadena Alimentaria como un primer paso para lograr precios agrarios justos. La opas, sin embargo, valoraron las medidas pero las consideran insuficiente por lo que anuncia-

ron que continuarían con las movilizaciones en las principales ciudades de la región.

En la foto, Lorenzo Rivera (derecha), responsable de organización de COAG CASTILLA Y LEÓN se dirige a los medios de comunicación bajo la atenta mirada del Delegado del Gobierno. Rivera ofrece la visión de COAG sobre las medidas urgentes en materia de agricultura y alimentación abordadas por el Gobierno.

MOYANO, RESPONSABLE VITIVINÍCOLA DE COAG, DEBATE EN LAS JORNADAS TÉCNICAS DE AGROVID SOBRE POLÍTICA COMUNITARIA

El responsable del sector Vitivinicultura de COAG-CyL, Amancio Moyano, participó en las jornadas técnicas de AGROVID con una intervención sobre "El impacto de las políticas agrarias europeas y las guerras comerciales para los viticultores". En la foto (de izquierda a derecha) Gemma Marcos, Dtra. Gral. de la Cadena Alimentaria de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Amancio Moyano, Ignacio Mucientes, Decano del Colegio Oficial de Ingenieros Agrónomos de Castilla y León, y Alberto Alonso, director de la Feria de Valladolid.



EL POTENCIAL DEL MAXICÉN

Registro en USA No. F-1417

- 415 Kgs. ACEITUNAS árbol. 46,13% Rto. + Omega 3
- 11.500 Kgs. CEBADA Ha. Peso espe. 73, + Omega 3
- 22.000 Kg. de MAIZ por Ha. con 1'55 mg/Kg. de triptófano, con Omega 3
- 14.500 Kg. ARROZ por Ha., y 2.1 mg/kg. de Vitamina A, con Omega 3
- 215.000 Kgs. de TOMATE por Ha., con Omega 3
- 145 Kgs. de CLEMENTINA por árbol, con Omega 3
- 14.000 Kgs. UVA de viña por Ha., con Omega 3
- 110.000 Kgs. de PATATA por Ha., Vit. A + Omega 3
- 11.200 Kgs. de AVENA por Ha., con Omega 3
- 53.000 Kgs. de AGUACATE por Ha.
- 200.000 Kg. de CALABACÍN por Ha., con Omega 3
- 66.000 Kg. de CAFÉ por Ha.
- 86.000 Kg. CAÑA DE AZÚCAR por Ha.

BERLIN EXPORT INTERNATIONAL

Tudela - Navarra (España)
Tel. 948 413 817 / Fax. 948 828 437
www.berlinex.com - bioaga@bioaga.com

Desde 1922

BERLIN EXPORT a la cabeza de la alta tecnología con sus abonos MAXICEN conocidos internacionalmente por sus excelentes resultados: producción y calidad, consiguiendo más Vitaminas A, B, C, D y E, más BRIX, un ALTO GRADO DE OMEGA 3 y FIBRA DIETÉTICA en todos los cultivos, viñedos, hortalizas, frutas, cereales, etc.

Empresa Ganadora de DOS ESTRELLAS INTERNACIONALES DE ORO: Una a la TECNOLOGIA por la BID de Texas (USA) y otra a la CALIDAD.

TROFEO AL PRESTIGIO COMERCIAL

RECORDS DE PRODUCCIÓN CON MAXICÉN

- 10.500 Kgs. de TRIGO por Ha. con Omega 3
- 18.000 Kgs. de SORGO por Ha.
- 28.000 Kgs. ALFALFA + 24% proteína, con Omega 3
- 44.000 Kg. UVA de vino por Ha. con 11'3º + Omega 3
- 80.000 Kgs. de MANDARINAS por Ha. (80% extra 19% 1.º) con 9'8% Brix, con Omega 3
- 40.100 Kg. AJOS por Ha. + Vit. A 170% + Vit. C 300%, con Omega 3
- 53.000 Kg. MELOCOTÓN con 13 Brix + 7'34 mg. Vitamina A y 5'5 mg. Vit. C, con Omega 3
- 70.000 Kg. de CIRUELA GOLDEN, con Omega 3
- 83.000 Kg. de LIMONES con Omega 3
- 3.166 Kg. de CACAHUETES por Ha.
- 92.000 Kg. de BERENJENA por Ha. con Omega 3

EKOCEN: FERTILIZANTE NATURAL

Autorizado para Agricultura orgánica

Paradójicamente, una crisis corta, escenario que todos deseamos, será menos pedagógica que una crisis larga, defienden los psicólogos. O sea, la sociedad evolucionará más, será más sensible y responsable cuanto más dure la crisis, pero

preferimos aprender de otra manera. En todo caso, la agricultura y la ganadería post-coronavirus serán más sociales, cercanas, tranquilas y rurales. Justamente el modelo que lleva defendiendo COAG desde siempre.

¿QUÉ AGRICULTURA NOS ESPERA AL FINAL DEL CORONAVIRUS?

De repente todo se ha parado como si alguien hubiera pulsado un interruptor. El rugido de los tractores mordiendo el asfalto de las ciudades da paso al silencio del confinamiento. Parece que solo hubiera quedado en las ciudades el gemido de las ambulancias. Pero en el campo, en las granjas, los tractores continúan rugiendo con rabia. Una vez más los agricultores y los ganaderos son la columna del sustento social. El Gobierno lo sabe, y en este decreto que declara el estado de alarma para combatir el coronavirus, apoya y reconoce la actividad agraria como esencial para superar esta crisis.

Y también rugen los tractores en las calles desinfectándolas para erradicar la presencia del coronavirus. En las crisis, la solidaridad aflora. "Cuado la cosa se

pone fea nos unimos mucho más", dice el naturalista Frank de Waal. Los psicólogos dicen que la sociedad muestra su mejor cara ante los sectores estratégicos porque de ello depende la victoria final. Sectores estratégicos como la agricultura. Hay aplausos desde los balcones, entre otros

"La gravísima pandemia del covid-19 ha dejado atrás las demás preocupaciones. Una grave crisis sanitaria que generará una nueva crisis económica. En este preocupante e inesperado contexto, se pone especialmente en valor el carácter estratégico de la actividad agraria. La seguridad y la soberanía alimentarias son una garantía para los ciudadanos", dice Miguel Blanco.

sectores, para quienes nos garantizan la comida diaria. Y las propias administraciones olvidan las directrices que les imponen sus asesores de comunicación (algún día habrá que analizar el terrible daño que hace a la sociedad esta figura) y piensan en claro, en directo, en terrenal, en los administrados: La Consejería de Agricultura liquida de un plumazo los pagos pendientes de la PAC de 2019; la Comisión Europea amplía los plazos de la PAC hasta el 15 de junio para beneficiar a los agricultores; el Gobierno incluye en su paquete de medidas contra la coronavirus económica que se acerca una reestructuración de los créditos a la sequía. O sea, la agricultura, la ganadería, la alimentación, sectores invisiblemente decisivos en las sociedades opulentas, pasan a ser preferentes en las crisis. Porque

el campo comienza a hacerse visible cuando no se ve lo que produce. Cuando no se ven las patatas, la leche y la carne en los lineales es cuando la gente se acuerda del campo. El confort idiotiza.

Son efectos de la crisis, sin duda, pero es solo el principio aunque donde viene el verdadero principio es al final. Al final viene lo nuevo, con lo que hemos de apechar hasta otra crisis y nos remueva otra vez los ciempitos.

Los chinos, expertos en apocalipsis, dicen: "cada crisis es una oportunidad". Todo dependerá de la duración de la pandemia. Paradójicamente, cuanto más dure, más pedagógica será. La sociedad será más sensible cuanto más se exponga. Querrá agriculturas más sanas, cercanas, tranquilas y rurales. Las que defiende COAG. Aunque preferimos que la sociedad aprenda de otra manera, no contaminada.

AGRICULTORES CONTRA EL VIRUS

COAG CASTILLA Y LEÓN promueve y agradece que sus afiliados colaboren al máximo en la misión de erradicar la pandemia del coronavirus. Muchos de ellos ya se están echando a las calles de diferentes localidades de la región, sobre todo en aquellas donde la mano de la administración no llega por falta de medios o por falta de organización, para ponerse al servicio de las autoridades locales.



COAG se muestra orgullosa de que agricultores y ganaderos de nuestra organización agraria estén desarrollando tareas de desinfección de las zonas más sensibles de las pequeñas poblaciones, como calles, parques, lugares de concentración de recipientes de recepción de basura, proximidades de edificios sanitarios, etcétera. Los agricultores utilizan para estas tareas de desinfección los equipos de aplicación de fitosanitarios en sus explotaciones para reutilizarlos con líquidos desinfectantes.



NUEVA BIGBALER HIGH DENSITY EFICIENCIA TOTAL.



LOOPMASTER

MENOS PACAS POR CAMPO. MÁS TONELADAS POR TRÁILER.



- Hasta un 22% más de densidad que las empacadoras grandes convencionales.
- Premiada caja de cambios intermedia que proporciona un arranque suave.
- 65% más de autonomía gracias al almacenamiento de 36 bobinas de cuerda XL.
- Hasta un 26% más de resistencia a la tracción gracias a la tecnología de anudado Loop Master.
- Forraje sin restos de cuerda y campo sin contaminación gracias a Loop Master.
- Estilo y diseño inteligente con la mejor tecnología de su clase.

NEW HOLLAND TOP SERVICE 00800 64 111 111* ASISTENCIA E INFORMACIÓN 24/7.

*La llamada es gratuita desde teléfono fijo. Antes de llamar con su teléfono móvil, consulte tarifas con su operador



www.newholland.es



COAG VA POR DELANTE

COAG CASTILLA Y LEÓN fue por delante, también, en las diferentes marchas que se celebraron en toda la región para reivindicar precios dignos y que llenaron las ciudades de voces campesinas



Valladolid reúne a 3.000 agricultores y 1.000 tractores



Salamanca reunió a 500 tractores y 1.500 agricultores y ganaderos



Zamora concentra a más de 2.000 campesinos y 300 tractores



COAG, presente en todos los frentes reivindicativos



800 tractores y 2.000 agricultores se dan cita en León



Burgos: 200 tractores y 2.000 manifestantes secundan la histórica jornada



Soria congregó a 1.000 manifestantes y 450 tractores



Palencia: Más de 2.000 agricultores y ganaderos



AGRO



AQUÍ SIEMPRE VAMOS AL GRANO, POR ESO
SI DOMICILIAS TUS AYUDAS EN BANKIA,
TE ANTICIPAMOS LA PAC

Bankia
ASÍ DE FÁCIL

Financiación sujeta a la aprobación por parte de Bankia. Más información en bankia.es

Pregunta: ¿Cómo cree que influye la gran distribución en la creciente ruina y falta de rentabilidad de los agricultores y ganaderos?

R: Es fundamental. En el libro 'La dictadura de los supermercados' lo enuncio, siguiendo a otros autores, como la "teoría del embudo": en un extremo de la cadena hay un gran número de productores; al otro extremo, un gran número de consumidores. En el medio existe un reducido grupo de grandes cadenas de la distribución que ostenta un gran poder para definir las condiciones que imponen y que son difíciles de asumir por los pequeños y medianos productores.

P: En una sociedad de libre mercado, ¿cómo se pueden fijar precios que garanticen el beneficio de los agricultores?

R: Hay personas mejor preparadas que yo para decidir la mejor solución, lo que sí creo es que el problema no es técnico sino de voluntad política. Lo que quiero subrayar es que el dogma del mercado libre y autorregulado es, en nuestras sociedades neoliberales del siglo XXI, una ficción más que una realidad. No puede hablarse de libre mercado y de competencia cuando la asimetría entre los actores es tal y cuando hay una verdadera situación de oligopolio. Además, la regla neoliberal de no intervención en la economía se suspende cada vez que el Estado debe salir al rescate de los poderosos, como sucedió, por ejemplo, con el masivo rescate bancario.

NAZARETH CASTRO

Escritora, periodista y experta en consumo

“La relación entre agricultor y distribución es tan asimétrica que el Estado debe garantizar el equilibrio”

Para Nazareth Castro las grandes empresas, sus desafortunadas ambiciones, unidas al mundo de la alimentación deben producirnos inquietud. La gran distribución no crea sino que destruye empleo y tiene tal fuerza que no es simétrico que el pequeño agricultor o ganadero vaya solo a negociar con ella, ha de estar detrás el Estado.



Foto: Tiza Papel Byte

Cada apertura de un hipermercado supone la pérdida de 272 empleos”

La ganadería intensiva es causante de la emisión de gases pero la pequeña ganadería es parte de la solución”.

P: Usted habla de la dictadura de los supermercados ¿cómo nos podemos librar de ella los consumidores y los productores?

R: Las iniciativas de economía social y solidaria constituyen un laboratorio de ensayo que nos permiten vislumbrar la posibilidad de una economía postcapitalista, que recupere los vínculos entre las personas. Para mí es esperanzador, aunque todavía muy incipiente, la aparición de supermercados cooperativos que apuestan por los circuitos cortos y que colocan la sostenibilidad ambien-

tal y la justicia social como pilares. Como consumidores, creo que debemos asumir que nuestros actos de consumo tienen consecuencias no deseadas: por eso debemos informarnos de dónde procede lo que consumimos. Como productores, se pueden tejer alianzas: La ganadería intensiva de 'feetlots' controlados por corporaciones es de las que más gases emiten. Pero la pequeña ganadería es parte de la solución y no del problema.

P: En la cadena de valor, la producción cada vez cuenta menos. Usted pone

ejemplos del textil o de la electrónica donde a veces ni se reconocen los derechos humanos: niños trabajando, trabajadores sin coberturas sociales, ¿estaremos alguna vez así los agricultores?

P: En muchos países ya es así. Se trata de una dinámica global cuya estructura está diseñada para beneficiar sistemáticamente a los países del Norte. En el libro 'Los monocultivos que conquistaron el mundo', que escribí junto a mis compañeras Laura Villadiego y Aurora Moreno, documentamos la situación en las plantaciones de Asia, África y América Latina. Cuando se expande la frontera del agronegocio, los campesinos se ven desplazados, pierden el acceso a la tierra

y no tienen otra opción que trabajar por jornales infimos. El agronegocio es la forma de hacer agricultura propia del capitalismo neoliberal. En mi libro sobre los supermercados le dedico un apartado: en 2012, la empresa brasileña JBS tenía capacidad para faenar cada

Es la homogeneización de nuestra dieta: Se utilizan los ingredientes, las semillas o las razas que resultan más rentables para las empresas en detrimento de la biodiversidad y la salud"

día 85.000 cabezas bovinas, 70.000 cerdos y 12 millones de aves, que después se distribuyen a 150 países. Las grandes empresas concentran cada vez más poder.

P: Usted comenta que además, la gran distribución no crea, sino que destruye puestos de trabajos.

R: Cuando un hipermercado abre anuncia a bombo y platillo la cantidad de empleos que va a generar, no se habla de los puestos de trabajo que se van a perder. En el libro, cito un estudio de Settem: de media, la apertura de una gran superficie supone la pérdida de 272 puestos de trabajo. Otro informe concluye que por cada empleo que genera la multinacional americana Wal-Mart se pierden 1,4 puestos de trabajo.

P: ¿Qué cree que deberíamos hacer los agricultores y los ganaderos para tener más capacidad de negociación de precios con la gran distribución?

R: Es fundamental que los pequeños productores estén unidos a la hora de negociar. Pero la asimetría de fuerzas es tal, que eso no basta: el Estado debe intervenir para garantizar la pervivencia de la pequeña ganadería y la pequeña agricultura en nuestro país.

P: ¿Qué repercusión puede tener en la producción agraria la homogeneización del consumo alimentario?

P: Se utilizan los ingredientes, las variantes de semillas o las razas que resultan más rentables para las empresas, en detrimento de la biodiversidad y de nuestra salud



the
good
growth
plan

Juntos estamos produciendo más con menos.

Esta es solo una de las tantas caras de agricultores que hay detrás de los compromisos que Syngenta tiene con la agricultura sostenible dentro de su programa The Good Growth Plan.

Los agricultores trabajan de forma cada vez más eficiente y sostenible, tratando de aumentar la rentabilidad de sus explotaciones al mismo tiempo que protegen el medio ambiente, porque son ellos los primeros interesados en que su tierra siga produciendo en el futuro.

En Syngenta trabajamos con ellos para mejorar su productividad, sin necesidad de usar más tierra, agua o insumos.

Conoce nuestra propuesta en www.syngenta.es

El poder de hacerlo juntos.

EL PROYECTO TIENE CONTINUIDAD UN AÑO MÁS DESDE SU COMIENZO EN 2018 Y SE DESARROLLA A TRAVÉS DEL PROGRAMA DE PROMOCIÓN DE LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES ENTRE MUJERES Y HOMBRES, Y DE PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO. ESTÁ SUBVENCIONADO POR LA DIRECCIÓN GENERAL DE LA MUJER Y SERVICIOS SOCIALES DE LA CONSEJERÍA DE FAMILIA E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES.

“UNA VENTANA A LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES” SE ADECÚA A LA SITUACIÓN DE ALERTA POR COVID-19

CERES Castilla y León adapta su página web <http://ceres-castillayleon.org/> para dar cabida a información de las diferentes medidas en torno al COVID-19 a través del proyecto “Una Ventana a la Igualdad de Oportunidades en el Medio Rural”

UNA VENTANA A LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES EN EL MEDIO RURAL

UNA VENTANA A LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES EN EL MEDIO RURAL
Es un proyecto liderado por CERES-Castilla y León y subvencionado por la Dirección General de la Mujer, Servicios Sociales de la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades de la Junta de Castilla y León, y cuyo objetivo es englobar a través de este modesto web, toda la información relevante e importante para mejorar la calidad de vida de las mujeres del Medio Rural. El Proyecto también recoge la celebración de jornadas formativas e informativas para tratar aquellos aspectos que más nos habéis demandado a través de nuestro botón de la mujer.

Proyecto financiado por:
Junta de Castilla y León
Servicios Sociales de la Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades

Proyecto dirigido por:
CERES Castilla y León

Estamos contigo
LA VIOLENCIA DE GÉNERO
LA PIRÁMIS UNIDAS
Toda la información para mujeres que están sufriendo violencia de género en situación de emergencia. Atención directa del estado de alarma por COVID-19.
Guía de actuación para mujeres

PREGUNTAS FRECUENTES SOBRE LAS MEDIDAS SOCIALES CONTRA EL CORONAVIRUS

MEDIDAS SOCIALES CONTRA EL COVID-19
Más información información del COVID-19 sobre renta garantizada de ciudadanía y pensiones no contributivas de la Seguridad Social.
Sigue leyendo

INFORMACIÓN CORONAVIRUS

Dada la situación excepcional de alarma sanitaria que vivimos, CERES-Castilla y León ha decidido adaptar la información de la página web <http://ceres-castillayleon.org/> para acercar al medio rural, y a las mujeres en especial, toda la información relevante que surge en torno al COVID-19, para poder despejar así

todas aquellas dudas o cuestiones referentes a situaciones laborales, sociales, económicas y de violencia de género que puedan acontecer en cualquier lugar de nuestra región. Es importante que desde Asociaciones y Federaciones como CERES Castilla y León se pongan a disposición de la ciudadanía todas las herramientas que per-

mitan canalizar la información de las diferentes administraciones para solventar las dudas y facilitar la vida a todas aquellas personas que se encuentran responsablemente en sus casas y también para aquellas que todos los días acuden a su trabajo y permiten que la vida continúe. Para ello, desde los servicios técnicos responsables

de CERES, se trabaja con la información relevante de las administraciones, así como también con todas las cuestiones que demandan las mujeres y que se canaliza a través del apartado de la web “contacta con nosotras”. De esta forma mejoramos, actualizamos y enriquecemos la información y la web en general.

ANTICIPAC2020

PAC

2020



DOMICÍLIA LA EN CUALQUIERA DE NUESTRAS OFICINAS

Te ofrecemos la confianza de **25 años de experiencia en la gestión PAC**
y la posibilidad de solicitar su anticipo si lo deseas



www.adnagro.com

COAG ALERTA DE QUE UN PECULIAR Y DESORDENADO MERCADO INMOBILIARIO LOS ESTÁ AHUYENTADO DE LOS PUEBLOS

CIENTOS DE JÓVENES NO PUEDEN INSTALARSE EN EL MEDIO RURAL POR FALTA DE VIVIENDA

- COAG CYL pide a la Administración que arbitre medidas para facilitar el acceso a las casas: información y ventajas fiscales incentivarán la instalación.
- El Bloque Joven Rural organiza bases de datos sobre alquileres porque no hay nada. El acceso a la vivienda es un debate muy recurrente en sus reuniones: “un 70% de sus 200 miembros puede estar afectado por este problema”, dice Marina (Cevico de la Torre).

Lucía Ibáñez no es un nombre ficticio. Ni los dos años que tardó en encontrar la casa en Astudillo en la que, por fin, vive. Lucía Ibáñez tiene 33 años, es fotógrafa y a punto estuvo de claudicar, por no encontrar un pequeño local en el que instalar su estudio. Lo encontró tras un año de búsqueda. Luego, las cosas fueron bien, quiso crecer, buscar algo más grande y en tal empresa lleva empleado otro año sin resultados. No es un caso aislado. La propia Lucía cuenta que “muchos amigos tienen el

mismo problema. No encuentran nada en Astudillo y se marchan a vivir a Palencia o a Villalobón”. El problema es recurrente. Un considerable número de jóvenes aseguró sufrirlo o conocerlo ya en las jornadas sobre el Futuro del Sector Agrario organizadas hace un tiempo por COAG en La Santa Espina. COAG CASTILLA Y LEÓN pide a la Administración que se arbitren medidas para facilitar el acceso tales como organizar la información sobre alquileres o incentivos fiscales para potenciar la instalación. Belén Sesé es educadora

social, tiene 29 años y quería vivir en Saldaña. Llevaba cinco meses invertidos en el proyecto de buscar casa. “Unas casas eran viejas y estaban en mal estado, otras casas eran habitables pero los dueños no las alquilaban por desconfianza, otras casas podrían alquilarse o venderse pero nadie lo sabía”, razona Belén. En realidad a Belén donde realmente le encantaba vivir era en Ledigos: pero sabe, lo ha comprobado empírica y consternadamente, que aquí no hay opción. Ella y su pareja han encontrado vivienda por fin en

Saldaña y todas las trabas con que se han topado no han mellado su ímpetu emprendedor: en verano abrirán una casa rural y una fábrica de cerveza artesana en la vecina localidad de Ledigos, donde ya tenían un terreno. Todo el complejo se llamará “Vereda”. La tormenta perfecta que sacude el, por llamarlo de alguna manera, mercado inmobiliario rural, se alimenta de casas en mal estado, propietarios que no quieren alquilar, solo vender, nula información sobre viviendas en alquiler o venta, desconfianza por



FOTO: LUCÍA IBÁÑEZ

parte de los propietarios sobre las personas interesadas en arrendar sus casas, escaso pero constante turismo veraniego en algunas zonas que muchas veces revienta los precios, una visión hiper sentimental de las propiedades que no contempla ni por asomo dejarlas utilizar a personas que no sean de la familia, ausencia de una mínima organización de mercado, utilización de los inmuebles como muy esporádica segunda residencia, etcétera. Y cierta ignorancia, por tanto, desmesura en los precios. Lucía Ibáñez cuenta que le pedían 900€ mensuales por una casa pequeña sin calefacción. Marina Villaverde decidió independizarse en su propio pueblo. El pueblo era



• **Lucía (Astudillo):** "Como yo, muchos amigos están en la misma situación. No encuentran nada en el pueblo y tienen que marcharse a vivir a Palencia o a Villalobón".

Cevico de la Torre, marcharse a vivir junto a dos amigas. Deseo imposible: llevan buscando casa desde Agosto con nulos resultados. En su caso, que como ya hemos expuesto los hay de toda índole, es que la gente no alquila. De hecho, a punto estuvo Marina de encontrar una casa pero "llegó una señora que que-

ría comprar y el propietario no dudó", dice .

Marina tiene 29 años, estudió Bellas Artes, trabaja en la residencia de ancianos de Cevico y quiere especializarse en educación. Perteneció al igual que las anteriores al Bloque Joven Rural (asociación juvenil palentina formada por unos 200 jóvenes), entidad que ha decidido organizar una pequeña base de datos para recoger la información que existe sobre domicilios rurales, porque muchos de sus miembros están interesados en conseguir vivienda. Es uno de sus problemas principales. Marina dice que en torno a un 70 por ciento de los miembros del Bloque Joven tiene ese problema.

TU PAC EN COAG

ABIERTO EL PLAZO DE SOLICITUD HASTA EL 15 DE JUNIO

TE ASESORAMOS Y TRAMITAMOS TU SOLICITUD DE AYUDA

CON TODAS LAS GARANTÍAS

+INFO tu oficina de coag Ó <http://coag-castillayleon.chil.me/>

SIN MIEDO NO HAY CORAJE PARA EL CAMBIO

Por Ana Isabel Esteban

Presidenta de Solidaridad Intergeneracional

Ha pasado un Siglo desde la última pandemia global calificada como la más devastadora de la historia, la mal llamada gripe española de 1918-1920 que posiblemente surgió en marzo, en Fort Riley - EE.UU. España dio a conocer el problema y se quedó con el nombre, mientras otros países de Europa y América, y a pesar de sufrirla, miraron a otro lado para seguir batallando en la primera guerra mundial que finalizó en noviembre del 1918. Una gran parte de los habitantes del planeta que sumaban 1.650 millones, se contagiaron y murieron entre 40 y 100 millones de personas. Muchos jóvenes y también del resto de edades.

Ante el miedo a la enfermedad y la muerte, las gentes se concentraban en torno a los centros religiosos para rezar a su dios. Allí se les influía para que pensasen que era un casti-



go divino, porque cometían pecados. Y lo que ocurría es que se contagiaban más, porque aquel virus es de la familia del que ahora nos ha venido a visitar de nuevo, en marzo de 2020, sin haberle siquiera invitado.

En estos 100 años el mundo ha cambiado -el agua potable, la higiene, la alimentación, la sanidad, la tecnología, la ciencia, la economía, la educación, en poco se parecen a lo que ahora tenemos una parte de los 7.700 millones de habitantes, de los cuales cuentan con 65 y más años, 700 millones, nunca antes conocida esta cifra.

Hasta que no han mandado parar y nos han obligado a quedarnos en

casa para salvar la vida de los nuestros y la propia, vivíamos como si no hubiese un mañana, sin tiempo para lo importante, siempre corriendo, sin poder llegar a la meta porque ésta seguía alejándose. El consumismo de los países ricos, la globalización sin normas que acrecientan las desigualdades, el hambre, los desplazados, la contaminación, la España vaciada, la desertificación, etc. Pero el coronavirus COVID-19, lo ha cambiado todo. Tanto China, donde se inició la pandemia, como Europa, hoy muy afectada, han mandado parar. Parar los países, parar su economía hasta ver cómo vencer al virus que prevén pueda matar a un 3% de la población mundial, sino se hiciese nada por contener el contagio hasta que se logre la vacuna.

Llevamos pocos días de

encierro obligado y ya nos damos cuenta que el sistema económico hace aguas, que volverá la crisis económica, el desempleo, las dificultades, la ruina para demasiada gente. Otros ni siquiera podrán contarlo. Pero también nos está enseñando este virus, lo que es el distanciamiento social, la soledad, los

cuidados, el medio rural protector, el metro y medio, el teletrabajo, la información en redes, las reuniones telemáticas y la solidaridad entre generaciones, ya que en esta ocasión, son más los mayores que sufren su mayor letalidad, frente a otras edades.

Nos creíamos dioses y solo somos homo sapiens que nos contagiamos de otros animales, como ha ocurrido siempre a lo largo de nuestra historia. Ahora tenemos el conocimiento y la tecnología que podría haberlo evitado, pero nos encontró mirando para otro lado. Y yo me pregunto, ¿que se habría hecho si no tuviésemos un teléfono inteligente entre nuestras manos?

“De nuestros miedos nacen nuestros corajes, y en nuestras dudas viven nuestras certezas. Los sueños anunciaban otra realidad posible” dice Eduardo Galeano.

COLABORA



SECRETARÍA DE ESTADO DE SERVICIOS SOCIALES



apitraz®

AMITRAZ 500 mg

- ✔ Tira adaptada a cada tipo de colmena
- ✔ Eficacia contrastada de más del 98%^{1,2,3}
- ✔ Tira de **mayor superficie** que permite una liberación eficiente del principio activo
- ✔ Listo para usar



C CALIER

Referencias:

1. Sánchez Escudero, M.D., Fernández Tejedor, T., Calatayud Tortosa, F., Zabalgoitia, I., Sánchez Martín, M. J. (2016). Lucha frente a la Varroosis en colmenas Layens.
2. Casas Ramos, B. Estudio de Eficacia de un producto a base de amitraz como tratamiento contra la varroa. Apicultura Ibérica. 2013;4:24-29.
3. Babiano Serrano, J.A. (2015). Informe de ensayo de eficacia de Apitraz en 10 colmenas tipo Layens (Badajoz).

Apitraz® 500 mg tiras para colmenas para abejas. Composición: Cada tira de 27,6 g contiene: Sustancia activa: Amitraz 500 mg. Indicaciones de uso: Tratamiento de las parasitosis externas causadas por Varroa destructor, sensible a Amitraz. Contraindicaciones: No usar en caso de resistencia conocida al amitraz. Especies de destino: Abejas (*Apis mellifera*). Tiempo de espera: Miel: cero días. No usar durante el período de recolección de las abejas (mielada). No extraer miel de la cámara de cría. No recoger la miel durante las 6 semanas de tratamiento. Los peñales de cría deberán reemplazarse con nuevas bases al menos cada tres años. No reciclar cuadros de cría ni cuadros de miel. Advertencias especiales para cada especie de destino: Deben tratarse simultáneamente todas las colmenas del apiario para evitar re-infestaciones por pillaje. No re-utilizar las tiras. Se recomienda no usar el medicamento veterinario antes de finalizar la época de producción de miel. Ver sección 9: Instrucciones para una correcta administración. Un uso inapropiado del medicamento veterinario puede resultar en un riesgo incrementado de desarrollo de resistencias, y podría acabar en una terapia ineficaz. Las colonias de abejas deben ser monitorizadas rutinariamente para determinar el nivel de infestación por varroa durante el tratamiento y también por un período posterior. El medicamento veterinario debe usarse como parte integrada del programa de control de varroa. Se ha detectado resistencia al amitraz en algunas poblaciones de Varroa mites. En los países con resistencia conocida al amitraz, o en caso de sospecha de resistencia al amitraz el uso del medicamento veterinario debe basarse en los resultados de los test de sensibilidad (ej. prueba de Beltsville). Por favor, pregunte a su veterinario o inspector local de abejas para más información. Precauciones especiales para su uso en animales: No ha quedado demostrada la seguridad del medicamento veterinario en las colonias débiles, por ejemplo, en aquellas colonias que tienen un menor número de abejas a lo esperado para la época del año. No exceda o reduzca la dosis recomendada y la duración recomendada de uso. Retire las tiras al final del tratamiento. Medicamento sujeto a prescripción veterinaria. Administración bajo control o supervisión del veterinario. Reg. N.º: 2782 ESP. Titular de la autorización de comercialización: LABORATORIOS CALIER, S.A. C/Barcelonès, 26 (El Ramassar) Les Franqueses del Vallès, (Barcelona) España.

8M: DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER. UN ESTUDIO DE COAG, CERES Y MUNDUBAT MUESTRA QUE LA REGIÓN POSEE LAS MAYORES DIFERENCIAS DE TAMAÑO ENTRE LAS EXPLOTACIONES DE TITULARIDAD MASCULINA Y FEMENINA

CASTILLA Y LEÓN NECESITA 8000 NUEVAS AGRICULTORAS

COAG, CERES y Mundubat han elaborado un estudio sobre la presencia femenina en el campo, cuyas precisas conclusiones resaltamos coincidiendo con la celebración el 8 de Marzo del Día Internacional de la Mujer. Por ejemplo, que las agricultoras de Castilla y León, dadas sus edades, claman un relevo inmediato. Casi un 75% de las agricultoras y ganaderas de la región es mayor de 55 años y más de un 50%, de 65 años.

El estudio titulado concluye que el campo español necesitaría incorporar 100.000 mujeres en toda España en los próximos 5 años para lograr el relevo generacional que garantice la sustitución y el mantenimiento de las ocupadas en la actividad agraria. El ratio que correspondería a Castilla y León, según el número total de agricultoras, sería de 8.000 mujeres en ese periodo, según señala María José Garre, responsable del Área de la Mujer de COAG-CyL y Presidenta de CERES-Castilla y León.

El ritmo actual de incorporación de jóvenes de ambos sexos al campo de nuestra región se cifra en 3.444 en lo que va de vigencia del Plan de Desarrollo Rural (PDR) 2014-2020; y de momento, el número de muje-

Mientras que las campesinas de la región lideran el tamaño medio de las explotaciones de titularidad femenina en toda España, algunas comarcas de Palencia o Soria poseen el menor número de agricultoras de todo el territorio nacional. Las mujeres poseen solo el 23 por ciento de la superficie agraria nacional frente a la gran mayoría titulada por hombres que desarrollan la agricultura de arado (extensivo y cereal) frente a la agricultura de azada (hortalizas, frutales y ganadería), elaborada por las mujeres.



LA PRESENCIA DE LAS MUJERES CRECE EN EL CAMPO: EN CASTILLA Y LEÓN, EL 32,4 POR CIENTO DE LAS ÚLTIMAS INCORPORACIONES DE JÓVENES ES MUJER Y EN TODA ESPAÑA SE HAN REGISTRADO MÁS DE 7.000 NUEVAS JEFAS DE EXPLOTACIÓN ELEVANDO EL PORCENTAJE DE PRESENCIA FEMENINA A UN 34,6 POR CIENTO.

res que ha ingresado en la actividad agropecuaria en la última convocatoria en Castilla y León fue de 286, el 32,4% del total de jóvenes que ha accedido a una explotación.

Por tanto, todos los agentes implicados han de activar cuanto antes los recursos que requiera hacer viable tal necesidad para la agricultura y para las agricultoras.

El informe muestra que las campesinas de nuestra región tienen las explotaciones con mayor tamaño medio de toda España. La media de las explotaciones

familiares agrícolas de titularidad femenina supera las 32 hectáreas en Castilla y León, mientras que la nacional es justo la mitad. El reverso de este dato es que algunas comarcas de la región se hallan a la cola del número de agricultoras. Por ejemplo, la comarca Boedo-Ojeda en Palencia o Arcos de Jalón en Soria, solo tienen entre un 12 y un 14 por ciento de explotaciones de titularidad femenina y están en los últimos lugares de las tablas de toda España. Por el contrario la media de Castilla y León es de casi un 28%.

COAG CASTILLA Y LEÓN, FIRMANTE DEL ACUERDO, ALABA LA VALENTÍA DE LA COOPERATIVA AL APOSTAR POR EL FUTURO DEL SECTOR

ACOR GARANTIZA 42 EUROS POR TONELADA HASTA 2027

La cooperativa ACOR firmó con las organizaciones agrarias el pasado 26 de febrero un acuerdo que garantiza el pago de la tonelada de remolacha a 42 euros y que estará en vigor hasta la campaña 2026-2027.

COAG CASTILLA Y LEÓN, que rubricó el pacto, valoró la valentía de la cooperativa por la garantía de futuro que ofrece a los cultivadores de remolacha.

COAG CASTILLA Y LEÓN recuerda que la reforma del mercado remolachero



ejecutada por la Unión Europea supuso un enorme error de bulto y una masiva destrucción de empleo en el sector.

Por su parte, Justino Medrano, presidente de ACOR, destacó la importancia que este concierto

supone para la agricultura dado el delicado momento que vive. Y resaltó el carácter social de la remolacha porque fija población y porque incentiva otras muchas producciones de regadío al ser cabecera de rotación donde se asienta.

OFRECE UN DESCUENTO A LAS ENTREGAS DE RAÍZ QUE NO HA NEGOCIADO CON LAS OPAS NI TIENE COBERTURA INSTITUCIONAL LEGAL

AZUCARERA LANZA UNA OFERTA SIN RESPALDO PROFESIONAL

Fernando García, responsable estatal de remolacha en COAG, asegura que "no se entiende como siendo la oferta tan ventajosa según Azucarera, sus métodos, carentes de transparencia y capacidad negociadora, indican todo lo contrario. Y

ello, prosigue, porque probablemente su oferta se desmarca de un justo equilibrio en los beneficios que la misma pueda deparar. Para García "hay que tener presente que durante la vigencia del Acuerdo Marco Interprofesional anterior, la industria también hizo

una propuesta similar, que fue debatida en la Mesa Nacional y no tuvo el consenso de las

Organizaciones Profesionales Agrarias pues considerábamos que la industria pretendía sacar ventaja económica frente a los remolacheros".

Fernando García considera que "Azucarera dirige su oferta sólo a parte de los remolacheros, vinculándola obligatoriamente a que dejen en manos de las fábricas la gestión de la recolección y la carga de la raíz, es decir, crea diferencias entre los cultivadores a favor de aquellos más controlados a conveniencia de la industria".

Según García, "entregar la remolacha entera, aunque aumenta el peso, al anali-

zarse en el laboratorio la raíz con corona incluida, supone una disminución de la riqueza de todo el vehículo entregado. Por tanto, no compensa económicamente al remolachero aunque sí supone mayores beneficios para la industria. Además, Azucarera se apropia de la pulpa, que según la U.E. es propiedad del remolachero o, al menos, la propiedad debe ser negociada".

El responsable de remolacha de COAG concluye que "Azucarera debe tener en cuenta las consecuencias de esta oferta sin cobertura legal, no consensuada al no existir AMI en vigor, y que incumple la orden del Reglamento estatal oficial que regula la recepción de remolacha en las fábricas".

Los compradores han dejado de adquirir estos animales a los ganaderos que los mantienen en sus granjas con los pertinentes gastos de alimentación que ello significa

y que supone un enorme coste añadido. Las ayudas al almacenamiento y que se potencien los cebaderos para la exportación, posibles salidas coyunturales.

El cordero lechal, conocido en Castilla y León como lechazo y considerado uno de los principales pilares de la gastronomía regional, es esencialmente plato de restaurantes. Tras cerrar estos establecimientos en acatamiento de las medidas de seguridad decretadas por el Gobierno para el control de la expansión del coronavirus, estos animales se hacían en las explotaciones ovinas de toda Castilla y León generando un colapso que preocupa seriamente a los ganaderos. Se da además la circunstancia de que en unas semanas llega la paridera de primavera, la época del año con mayor producción.

COAG CASTILLA Y LEÓN pide por ello que se arbitren las medidas necesarias para ayudar a los productores que sumarían esta crisis a la que les ocasiona la sanitaria que vive España. Además, en Castilla y León, primera comunidad productora nacional, la producción de cordero ya cayó

EL CIERRE DE RESTAURANTES COLAPSA DE LECHAZOS LAS EXPLOTACIONES OVINAS



más de un 6 por ciento el año pasado y un 12 por ciento el número de sacrificios.

En toda España el consumo de carne de ovino se desplomó un 40 por ciento en

la última década.

Los compradores han dejado de adquirir estos animales a los ganaderos que tienen que mantenerlos en sus granjas con los pertinentes gastos de alimentación que ello significa y que supone un enorme coste añadido. Recordemos que el lechazo se alimenta solamente de leche de la madre y que antes de comenzar su ciclo de alimentación variada es retirado de las granjas para el sacrificio y la posterior distribución a los establecimientos para su consumo, principalmente restaurantes y, en menor medida, las carnicerías.

Una solución sería el almacenamiento, congelando la canal pero el inmovilizado y la pérdida de valor, el producto no podría ser vendido como fresco, supondría un trastorno económico. Otra de las soluciones sería el engorde para la exportación a los países árabes, grandes interesados en estos productos pero ello también ocasionaría los pertinentes gastos.



Gaza es la leche con la menor distancia entre la vaca y tú

Reducimos distancias para una leche de mayor calidad. Así, ayudamos a las zonas rurales y a la economía local, causando un menor impacto en el medio ambiente.

**¡Leche Gaza
Más cerca que nunca!**

**Leche
gaza**

BRIDGESTONE



Better farming with Bridgestone

Bridgestone Europe NV/SA Sucursal en España

Para encontrar a tu especialista de neumáticos Bridgestone más cercano visita nuestra web www.bridgestone.es

ESTAREMOS EN: **FIMA 2020** Pabellón **11**



Worldwide Olympic Partner

El sector agropecuario, ya lo advirtió COAG, se *uberiza*, se industrializa y se deshumaniza. Y el subsector lácteo no es una excepción. Un informe de esta organización demuestra que en los últimos treinta años el número de granjas de leche en España ha caído desde las 250.000 a 14.776, pero el número de animales por explotación ha pasado de 7 a 57 en el mismo periodo. Paralelamente, las explotaciones, que antes se ubicaban en el norte, se sitúan ahora en el centro y este de España y son mucho más industrializadas, pues si la media de animales por explotación en el norte es de entre 30 y 40 animales, en el centro y sureste, Navarra, Aragón, Murcia o Valencia, es de entre 160 y 280. En Castilla y León, es de 91 animales.

España imita en este sentido a Estados Unidos donde en 15 años se ha pasado de 120 vacas por explotación a 251. Además, en este país, mientras se gestaba este fenómeno se produjo un sospechoso apagón informativo sobre el mismo "eliminándose toda información accesible al público acerca del número de explotaciones lácteas", dice el

UN INFORME DE COAG MUESTRA QUE LA TRADICIONAL GRANJA DE UN PUÑADO DE VACAS ES SUSTITUIDA POR GRANDES EXPLOTACIONES EMPRESARIALES Y MACROGRANJAS LÁCTEAS EN EL CENTRO Y ESTE DE ESPAÑA. ES EL PLAGIO IMPARABLE DEL MODELO NORTEAMERICANO, LA ANTIPODA DEL MODELO SOCIAL Y FAMILIAR QUE DEFIENDE LA ORGANIZACIÓN.

LA GRANJA MECÁNICA

La bucólica explotación láctea rodeada de montañas y verdes prados norteños ha quedado solo para los anuncios. Ahora las granjas son como naves espaciales y las vacas, efigies enchufadas a una goma que les absorbe hasta el tétano. En España, el número de granjas tradicionales ha caído desde 250.000 hasta 14.776, pero el número de animales por explotación ha pasado de 7 a 57. Se *uberizan*, se industrializan, se deshumanizan. Como dijo el asesor al presidente: "Es la economía, estúpido".



informe de COAG. Se trataría del intento de hacer invisible el acaparamiento y la acumulación de la industria agraria en manos de solo unos pocos, o sea, de los oligopolios, que tanto daño hacen a la explotación

familiar y social. COAG ya manifestó su oposición a estas explotaciones lácteas de corte americano porque son lo contrario al modelo social que genera riqueza en el medio rural. En la región, según datos del Fondo

de Garantía Agraria, el número de explotaciones ha caído desde las 41.000 a finales de los años 80 a menos de un millar en la actualidad. Aunque la producción suba hasta las 930.000 toneladas de leche anuales.

COAG SOSTIENE QUE LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS NO DEBEN SUBIR TRAS LA REFORMA DE LA LEY ALIMENTARIA

garantizar que las cantidades percibidas por los agricultores y ganaderos en la venta de sus pro-

COAG CASTILLA Y LEÓN asegura que el precio de los alimentos no debe verse afectado por las medidas tomadas por el Gobierno en aras de

ductos a la distribución, cubran al menos los costes de producción.

Prácticas como los productos reclamo o la venta a pérdidas van a ser revisadas. Hay margen suficiente, como demuestra mensualmente el Índice de Precios en Origen y Destino (IPOD) que elabora COAG para que los agricultores reciban precios justos sin que éstos suban para el consumidor. El diferencial de precios entre el campo y la gran superficies es, en ocasiones, superior a un 100 por cien.

SE CITAN EFICIENCIA, SOSTENIBILIDAD Y DIGITALIZACIÓN, FUTURO DEL SECTOR AGRÍCOLA

FIMA PULVERIZA LOS REGISTROS

FIMA 2020 pasará a la historia por ser la edición en la que se han batido récords en el número de expositores – con más de 1.650-, en metros cuadrados -163.500 distribuidos en once pabellones- y por reunir a 237.446 visitantes en torno al sector de la maquinaria agrícola. Durante cinco jornadas, el recinto de Feria de Zaragoza se ha convertido en un hervidero de profesionales, ávidos de conocer las últimas tecnologías aplicadas al mercado agro-



alimentario. Las 1.652 marcas que han participado en la edición número 41 del

salón internacional respaldan la cita y la aupán en la élite de las ferias interna-

cionales, en especial en el mercado de sur de Europa y todo el Arco Mediterráneo. FIMA 2020 se ha celebrado, por tanto, con el respaldo total del mercado, que la sitúa como líder en Europa. El salto cualitativo experimentado por el certamen, tal y como ha destacado el presidente de Feria de Zaragoza, Manuel Teruel, ha sido la tónica general de una edición marcada por “la elevada profesionalidad y el alto interés de los visitantes”.

agro**senara**

C/ Panaderos, 3.
 Polígono San Cosme
 47620 Villanubla (Valladolid)
 Tel. 983 219 530
www.agrosenara.com
info@agrosenara.com

Asesoramiento técnico
 Distribución fitosanitarios
 Productos ecológicos
 Semillas
 Abonos especiales

LA SENTENCIA SUPONE UN DURO GOLPE A LA PEQUEÑA Y MEDIANA EXPLOTACIÓN GANADERA DE TIPO FAMILIAR DE CASTILLA Y LEÓN

EL SUPREMO EMBROLLA LA INSTALACIÓN DE GRANJAS SIN AMPLIAR LAS GARANTÍAS MEDIOAMBIENTALES

**LA DECISIÓN NO APORTA MAYORES GARANTÍAS MEDIOAMBIENTALES PERO COMPLICA LA TRAMITACIÓN, AUMENTA LAS CARGAS ADMINISTRATIVAS Y ALARGA LOS PLAZOS PARA NUEVAS INSTALACIONES O MODIFICACIONES DE LAS EXISTENTES...
...Y DIFICULTA EL ASENTAMIENTO DE PROYECTOS, LA MAYORÍA IMPULSADOS POR PROFESIONALES Y JÓVENES EN EXPLOTACIONES DE TIPO FAMILIAR.**

El Tribunal Supremo ha inadmitido el recurso presentado por la Consejería de Fomento y Medio Ambiente contra la Sentencia del Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León, que anuló el artículo 6 del Decreto 4/2018. COAG insiste, como ya advirtió en su día que las repercusiones más negativas no recaerán sobre las macrogranjas. Al contrario de la valoración realizada por los promotores del recurso, Ecologistas en Acción, las más perjudicadas serán las explotaciones de tipo familiar. Mediante el Decreto 4/



Contrariamente a lo que dice Ecologistas en Acción, las sentencias no tienen afectación práctica sobre la macrovaquería de Noviercas.

2018 la Consejería pretendió flexibilizar los controles medioambientales de las actividades e instalaciones a las que afecta el artículo 6 y que pretendan ubicarse en Castilla y León o modificar sus capacidades. A las instalaciones que antes del Decreto 4/2018 requerían una licencia ambiental del ayuntamiento, les bastaba con una comunicación a dicho ayuntamiento. La flexibilidad introducida por el Decreto no menoscaba la salvaguarda del medioambiente, incluso intro-

duce en algunas condiciones más restrictivas. Las instalaciones ganaderas siguen obligadas a cumplir determinadas distancias a núcleos de población, masas de agua, pozos, normas de gestión de purines, etc., y sin perjuicio de que la normativa sectorial pueda ser más estricta para algunos sectores. La decisión del Tribunal Supremo convierte en firme la sentencia del TSJ, provocando consecuencias negativas porque no va a aportar mayores garantías medioambientales pero sí

va a complicar la tramitación, aumentar las cargas administrativas y alargar los plazos para la puesta en marcha de nuevas instalaciones o modificaciones de las existentes. En vez de facilitar, que era el espíritu de la norma, dificulta el asentamiento de proyectos, la mayoría impulsados por profesionales y por jóvenes en explotaciones pequeñas y medianas de tipo familiar, con las consiguientes consecuencias sobre el empleo y la población en las zonas rurales.

Por otra parte, se crea un enorme problema para las explotaciones que se acogieron al Decreto 4/2018 y que se limitaron a presentar comunicación al ayuntamiento. COAG recomienda a los afectados que se informen en sus respectivos ayuntamientos del procedimiento a seguir para obtener la legalización de sus instalaciones.

Contrariamente a lo que dice Ecologistas en Acción, ni la sentencia 576/2019 ni la actual decisión del TSJ tienen ninguna afectación práctica sobre la macrovaquería de Noviercas. Este proyecto siempre ha estado fuera del ámbito de aplicación del Decreto 4/2018.

PAC 2020

“Siempre han estado conmigo, y saben de lo que hablan, por eso confío mi PAC a Caja Rural”

Lourdes Veiga, ganadera

MIRAMOS AL FUTURO, JUNTOS.

Tramitamos tus solicitudes PAC 2020

Infórmate en:

- ▶ oficinas
- ▶ ruralvia.com



COAG CASTILLA Y LEÓN HA ENVIADO A ANALIZAR EL PRODUCTO A DOS LABORATORIOS QUE CONFIRMAN EL FRAUDE

CARREFOUR E HIJOLUSA HACEN TRAMPAS CON LA PATATA PERO AGRICULTURA NO MUEVE UN DEDO

COAG CASTILLA Y LEÓN ha descubierto que patata vendida en Carrefour y envasada por Hijolusa no pertenece a la variedad que indica su etiqueta, Monalisa, sino a otra menos cotizada y probablemente importada de Francia, Caesar. La Consejería de Agricultura conoce el fenómeno pero no actúa. Además, la patata en cuestión viene avalada por el sello de calidad "Tierra de

El coordinador regional de COAG CASTILLA Y LEÓN, Aurelio Pérez y el presidente de COAG-Valladolid y responsable nacional del sector Patata de COAG, Alberto Duque declaran que podemos estar ante un fraude, porque la patata, además, aparece amparada bajo el sello de calidad "Tierra de Sabor". Aunque el tubérculo no es el que dice que es la etiqueta de la bolsa: o sea, mienten Carrefour e Hijolusa, engañan a los consumidores. En cuanto COAG CASTI-



LLA Y LEÓN tuvo la sospecha de este hecho, rápidamente, con la diligencia con la que deberían actuar las autoridades, acudió a los laboratorios Aquimisa, en Salamanca y Neiker, en el País Vasco, para hacer las debidas comprobaciones. Y efectivamente, la patata que contienen los envases de Hijolusa vendidos en los lineales de Carrefour, cuyas etiquetas afirman que se trata de la variedad Monalisa, no es en realidad esta variedad, sino otra híbrida denominada Caesar. Esta última variedad es infinitamente menos cotizada por los consumidores, mientras que Monalisa es una de las más apreciadas y consumidas.

COAG CASTILLA Y LEÓN ha puesto este y otros anteriores hechos del mismo tenor, en conocimiento de la Consejería de Agricultura, competente en el a-

Hijolusa importó la mayoría de las 45.000 toneladas de patata que la provincia de León trajo de Francia el año pasado, por lo que, "es muy probable que la patata a la que nos referimos, ni siquiera sea de Castilla y León" sostiene Aurelio Pérez.

sunto, pero este organismo no actúa. Se escuda en que si el producto cumple la trazabilidad no puede hacer nada.

Aunque sí puede, por ejemplo, realizar un perfil genético, como ha hecho COAG CASTILLA Y LEÓN y aplicar las correspondientes sanciones a la distribuidora por engañar a los consumidores.

La empresa leonesa Hijolusa importó el año pasado la mayoría de las 45.000 toneladas de patata que trajo de Francia la provincia de León, por lo que, "es muy probable que la patata a la que nos referimos, ni siquiera sea de Castilla y León, sino francesa", sostiene Aurelio Pérez.

¡Apicultor...!, ya podemos ayudarte

Controla tus colmenas y apiarios desde la aplicación móvil Appicult y sus sensores inteligentes en tus colmenas.

Ya puedes reservar sensores y Appicult desde: <https://innomiel.com>



Desde ya varios meses cientos de apicultores de toda España, Europa e incluso de otros continentes solicitaban al G.O. Innomiel poder acceder a los productos tecnológicos que se desarrollan dentro del programa de innovación de este Grupo Operativo supra autonómico.

En las diferentes Ferias Apícolas de nuestro país e incluso las internacionales como Apimondia 2019 los hemos visto exponer su tecnología desde su stand o en las charlas oficiales, y desde luego que han calado con su propuesta en el mundo de la apicultura.

En este momento los profesionales del sector, son ya conscientes de que la apicultura de precisión va a ser una baza importantísima en la mejora de calidad, producción y reducción significativa de costes.

Kits de sensores para convertir tus colmenas en colmenas inteligentes, que además se comunican con una sencilla, pero potentísima aplicación para móviles llamada Appicult facilitará a los apicultores el control de sus colmenas, apiarios, producción y saneamientos desde cualquier lugar y en cualquier momento.

Es un conjunto de herramientas tecnológicas muy equilibradas incluso en su coste, que aportarán datos cruciales con sensores de peso, temperatura, humedad, caída, movimiento, apertura de tapa, flujo de piquera y que se pueden complementar con la aportación detallada de datos por parte del apicultor a través de la app.

La inteligencia artificial tratará todos esos datos para poder predecir mejoras o factores de riesgo.

Es por todo esto que atraen cada vez, a más profesionales del sector. No olvidemos que su desarrollo se ha efectuado junto a las principales cooperativas apícolas de España y está cofinanciado por Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y la Unión Europea.

Innomiel ha escuchado a los apicultores y desde ahora ya se pueden hacer prereservas de Kits desde su página web: <https://innomiel.com>



• En la campaña anterior, la siniestralidad en producciones de uva de vino alcanzó casi los 60 millones de euros. Castilla-La Mancha y Castilla y León

fueron las comunidades más afectadas. •Las tres últimas cosechas de uva de vino acumulan indemnizaciones de 170 millones de euros.

SEGURO DE UVA DE VINO: EL MEJOR ALIADO PARA EL VITICULTOR

AGROSEGURO

Nuestro país está experimentando condiciones climáticas de gran intensidad y variabilidad. El ejercicio 2018 fue el segundo de mayor siniestralidad en la historia del seguro agrario con más de 755 millones de euros y 1,4 millones de hectáreas siniestradas, la mitad por pedrisco, que causó daños por 300 millones. En el ejercicio 2019 la siniestralidad ha alcanzado los 640,74 millones de euros y las hectáreas dañadas suman casi los dos millones. Desde el punto de vista de las indemnizaciones satisfechas, los tres últimos ejercicios se encuentran entre los cuatro más severos de la historia del seguro agrario, solo por detrás de 2012, que registró la mayor siniestralidad. Respecto a la uva de vino, España es uno de los principales productores mundiales. La vid ocupa el tercer puesto en extensión de terreno cultivado tras cereales y olivar.



La uva de vino ha sido una de las producciones más afectadas por la adversa climatología. En 2018 la siniestralidad se elevó a casi 60 millones de euros. 2019 ha resultado más benévolo sin ser bueno, con una siniestralidad en uva de vino de 40,4 millones de euros y más de 94.000 hectáreas afectadas. A lo largo del año se han encadenado todo tipo de fenómenos adversos. Los primeros días de mayo una brusca caída de temperatura provocó daños intensos por helada, fundamentalmen-

te en La Rioja. A lo largo del verano, han sido reiteradas las tormentas de pedrisco que han afectado al cultivo de uva de vino. También fueron importantes los daños que provocó la DANA (Depresión Aislada en Niveles Altos), más conocida como "gota fría" ocurrida el 26 y 28 de agosto y el 11 y 14 de septiembre. Castilla-La Mancha fue la más afectada con más de 12 millones de euros, seguida de La Rioja, que supera los 9,5. En Castilla y León la siniestralidad alcanza casi los 2,4 millones de euros

y la superficie afectada fue de 5.700 hectáreas. Este contexto de incertidumbre y de intensa variabilidad climática pone de manifiesto la importancia de contar con un seguro agrario. Gracias al compromiso de quienes participan en el sistema de seguros, los agricultores reciben una compensación que se ajusta al daño sufrido y al nivel de cobertura contratado. En Agroseguro somos muy conscientes de las dificultades que estas situaciones ocasionan y hacemos un gran esfuerzo para planificar las peritaciones eficientemente para adelantar el pago de las indemnizaciones. Los agricultores están cada vez más concienciados de la importancia de incluir el seguro agrario como coste fijo. El seguro de uva de vino ha sido el segundo más suscrito por los agricultores en número de pólizas y en superficie asegurada, tras los cultivos herbáceos. Para la cosecha 2019 se han contratado cerca de 30.000 pólizas, con cobertura para 450.000 hectáreas de viñedo y producción de casi 3,1 millones de toneladas. Castilla y León contrató más de 2.500 pólizas para 32.156 hectáreas y 180.000 toneladas. Ahora es el momento de contratar el seguro de primavera de uva de vino para asegurar la cosecha 2020 frente a pedrisco entre otros riesgos con hasta un 35% de bonificación.

PAC 2020

CONTIGO DÍA A DÍA

PARA TRAMITARTE Y ANTICIPARTE LA PAC

En AgroBank sabemos el tiempo y el esfuerzo que dedicas a diario a tu explotación agraria. Por eso, **te facilitamos la tramitación de la PAC** y **te anticipamos las ayudas cuando lo necesites**. Y ahora, solo por domiciliarla, te llevarás esta mochila-nevera.

Además, para esta y otras gestiones financieras, tienes a tu disposición más de 1.000 oficinas agrarias y el asesoramiento de nuestros 3.000 gestores especialistas.

AgroBank, pasión por el mundo agro



Descárgatela ahora en:



www.CaixaBank.es/agrobank



ADOP

Patrocinador
del Equipo
Paralímpico



AgroBank

Promoción válida del 1-2-2020 al 15-5-2020 o hasta agotar existencias (40.000 unidades). A efectos fiscales, esta promoción tiene la consideración de remuneración en especie, no existe pago en efectivo y está sujeta a ingreso a cuenta. Oferta para domiciliaciones de expedientes de la PAC con un importe estimado superior a 1.250 €. NRI: 3207-2020/09681

COAG-Zamora celebró hace unas semanas una jornada formativa sobre agricultura ecológica, en la que contó con Ramón Serra y Marisol Garrido, reconoci-

dos expertos en las materias que abordaron. Algunas de sus reflexiones merecen la pena ser compartidas con los lectores de COAG-INFORMA.

“De panes y tierras”

Por Camino Fernández

Comisión Ejecutiva de COAG-Zamora. Presidenta de ECOAGRO

Ramón Serra, licenciado en Ciencias Ambientales y panadero, nos llevó por todo el proceso de panificación, desde el grano hasta la hogaza. De las diferencias entre los trigos actuales y los trigos antiguos, más rústicos en el campo, más complicados de elaborar, más nutritivos y digestibles para el consumidor y con muchas posibilidades de recorrido en el camino de la excelencia alimentaria, sin olvidarnos del objetivo de que el pan debe tener un precio razonable. Incluso cómo “dentro de cada pan están también los nombres de todos los campesinos que mediante su esfuerzo mantienen las variedades tradicionales” lo cual hace que al final el pan resultante tenga personalidad propia.

Serra, que elabora pan y también tiene una pequeña granja en Lérida, es un convencido de las alianzas agricultor-agricultor y agricultor-panadero, con espacios comunes



para compartir las semillas, el conocimiento, incluso los riesgos de la climatología. Un ejemplo de todo ello es la vecina Francia, donde recordó hay menos impedimentos burocráticos para el pequeño productor.

HAY QUE APOSTAR POR RECUPERAR ESPACIOS PARA PEQUEÑOS PROYECTOS EN COMÚN, “COMO HORMIGUITAS”, QUE ES LO QUE HACE POSIBLE QUE PUEDAN CAMBIAR LAS COSAS EN EL MUNDO RURAL”.

También se puso de relieve la importancia de un buen molino en el rendimiento de la extracción y la calidad de la harina.

En fin, hay que apostar por recuperar espacios para pequeños proyectos en común, “como hormiguitas”, que es lo que hace posible que puedan cambiar las cosas en el mundo rural. Por último nos recomendó el libro “Esto no es normal”, de Joel Salatin.

Marisol Garrido, Doctora Ingeniera Agrónoma, inicio su con-

ferencia con una reflexión al hilo de la conferencia anterior: a veces los agricultores, las OPAs, los Comités, etc., deberíamos profundizar en la normativa alimentaria porque en numerosas ocasiones la interpretación que se hace en nuestro país es demasiado estricta mientras que en Europa suelen ser más flexibles, por ejemplo para la elaboración en la propia granja.

Ya más centrado en el tema de suelos, que es su especialidad, Marisol explicó de forma muy didáctica los factores formadores del suelo, la evolución y maduración del perfil, los mecanismos del complejo arcillohúmico, el papel de la materia orgánica en la retención de agua y nutrientes, la microbiología del suelo y el aporte de enmiendas para la corrección de pH. También comentó aspectos de elaboración del compost y del uso de bioestimulantes naturales. Todo ello desde un enfoque práctico, y no solo orientado a la producción ecológica.

Seguros Agrocaser

Protegemos lo que has creado
con tu esfuerzo y dedicación

**SEGUROS AGRARIOS COMBINADOS
MÁS VALOR EN SEGUROS DE CEREAL**



**caser**
seguros

EDITA: COAG -Castilla y León
DIRECCIÓN: Comisión Ejecutiva de COAG- Castilla y León.

ADMINISTRACIÓN
C/ Pío del Río Hortega nº 6-bajo.
47014-Valladolid.
Tel.983 33 69 75.
Fax:983 37 38 41.
coag@coag-cyl.org

REDACCIÓN, MAQUETACIÓN Y PUBLICIDAD

REDACCIÓN DE COAG-
CASTILLA Y LEÓN. Tel. 656.87 97 73.
josecarlos.blanco@coag-cyl.org

IMPRESIÓN: Gráficas Romero. Avda. Hernán Cortés, 36. 10.400 Jaraíz de la Vera. (Cáceres)

DEPÓSITO LEGAL: M-20908-2006



LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN COLABORA EN LA EDICIÓN DE ESTA REVISTA

Conforme a la Ley Orgánica 15/1999 sobre Protección de Datos de carácter personal, le informamos que los datos insertos en la presente publicación así como los utilizados para el envío de la misma forman parte de ficheros cuya titularidad corresponde a COAG-Castilla y León y han sido recogidos con fines administrativos, divulgativos y promocionales. Queda prohibida su reproducción, copia o utilización sin el expreso consentimiento del titular del fichero. El interesado puede ejercitar los derechos de acceso, cancelación, rectificación y oposición mediante escrito dirigido a COAG-Castilla y León, C/ Pío del Río Hortega nº 6 bajo - 47014 - Valladolid.

VENTA

-SE VENDEN
SEMENTALES PUROS (PADRES CON CARTA) TELEFONO 695 692 547.

-SE VENDEN
SEMENTALES CHAROLESES CON CARTA GENEALOGICA TELEFONO 620 954109 (RAFA)

-SE VENDE MAQUINARIA AGRICOLA POR CESE: * TRACTOR FENDT 920, TRACTOR MASSEY 6460 CON PALA, ABONADORA DE 2 PLATOS, PULVERIZADORA TECNOMA DE 14 M. MAQUINA DE SEMBRAR, RULO, REMOLQUE 8000 KG, ESPARCIDOR ESTIERCOL, BAÑERA DE 3 EJES TELEFONO 654 337800

-SE VENDEN 500
TUBOS DE COBERTURA PERFECTO Y ASPERSORES. BUEN ESTADO. TELEFONO 653595486.

-SE VENDEN

MERCADILLO ENTRE PARTICULARES

Para anunciarse aquí, deben dirigirse a las sedes de COAG Castilla y León

COLMENAS LAYENS Y ENJAMBRES, TELEFONO 645 912 765
SE VENDE ROTOEMPACADORA CON ATADOR DE MALLA Y CUERDA 7 CAMPANAS TELEFONO 660-619463

-SE VENDE SULFATADORA HARDI 1200 LITROS (12 METROS) CON BOMBA DE 140 LITROS.

-SE VENDE ABONADORA CENTRIFUGA AMAZON 2000 KG (36 METROS) MAQUINARIA EN MUY BUEN ESTADO TELEFONO 629123077
-SE VENDEN 200
OVEJAS ENTREFINAS POR LOTES O A ESCOGER. LLAMAR A 635 517780

-SE VENDEN
CACHORROS BORDER COLLIE PUROS, CON PEDIGRI. EXCELENTES PARA GANADO. LLAMAR 635517780

-SE VENDEN 105
VACAS NODRIZAS TELEFONO 639 031270

-SE VENDEN 40
PARIDERS DE IBERICO Y 56 BOXES DE GESTACION DE CERDAS IBERICAS TELEFONOS 635 844 047 Y 652100102

-SE VENDE FINCA
DE REGADIO EN EL TERMINO DE MANQUILLOS (PAGO EL BUITRE) NIVELADA Y LIBRE DE CARGAS DE 0,60 HECTÁREAS TELEFONO 697238365

-SE VENDE COSE-

DEMANDA DE EMPLEO

-SE OFRECE PERSONA CON 60 AÑOS PARA TRABAJAR EN EXPLOTACION AGRICOLA O GANADERA. EXPERIENCIA COMO TRACTORISTA Y EN EXPLOTACIONES DE PORCINO, AVICULTURA, O COMO PASTOR TEL. 685 366024
-SE OFRECE PEÓN AGRICOLA/GANADERO PARA PALENCIA.TEL.634757202

COMPRA

SE COMPRAN DERECHOS PAGO BÁSICO REGIÓN 05.01 TELEFONO 605504490

TU PAC EN COAG + INFO EN

<http://coag-castillayleon.chil.me/>

COAG CASTILLA Y LEÓN ELABORA UNA GUÍA PRÁCTICA DEL ESTADO DE ALARMA PARA LOS AGRICULTORES Y GANADEROS

COAG CASTILLA Y LEÓN ha elaborado una Guía Práctica para el sector sobre la aplicación del Estado de Alarma en el ejercicio habitual de desarrollo de nuestra actividad agropecuaria. Dicha guía, denominada "ESTADO DE ALARMA: APLICACIÓN EN EL SECTOR AGRARIO" recoge los principales puntos en los que el Gobierno español alude al sector agropecuario y que se refieren a desplazamientos, traslado de trabajadores, necesidad de portar documentación que acredite nuestra pertenencia al sector, medidas extraordinarias para cooperativas y sociedades,

plazos de la PAC, de la Agencia Tributaria, Seguridad Social, préstamos de sequía, etcétera. Debido a las diferentes interpretaciones que suelen darse cuando se promulgan normas de tal calado como la actual, han sido muchas las dudas y cuestiones que durante la presente semana han llegado a plantearnos. Es por ello que en COAG CASTILLA Y LEÓN hemos considerado

Consulta la Guía en
<http://coag-castillayleon.chil.me/>

conveniente recopilar toda la información contrastada disponible y poner a disposición del sector, de una manera clara y sencilla, todas las cuestiones que los agricultores y ganaderos deben conocer para una correcta aplicación del estado de alarma.

El Gobierno ha declarado que la producción agrícola y ganadera y la transformación de productos agrarios, los centros veterinarios, el transporte y la distribución de alimentos, así como su comercialización a través de la venta minorista al consumidor, forman la cadena de abastecimiento alimentario cuya actividad debe garantizarse en la situación de estado de alarma. Esto implica que debe mantenerse no sólo la actividad de las empresas, incluidas las explotaciones agrícolas, sino también la de las empresas que suministran los insumos necesarios para su funcionamiento.



VALTRA

¿Conoces al Tractor de España?

El Valtra N154E Direct es la estrella del año y quiere conocerte.

Además la serie N4 de Valtra te ofrece funcionalidad nórdica justo cuando lo necesitas, afrontando el año de trabajo independientemente de las condiciones, por muy exigentes que estas sean.

Con diseño compacto y un rango de potencia de hasta 201 CV ofrece la solución ideal para la mayoría de tareas en ganadería y agricultura, así como en aplicaciones forestales, municipalidades aeropuertos y operaciones especiales.

→ www.valtra.com/Nseries

Valtra es una marca mundial de AGCO.



**YOUR
WORKING
MACHINE**



ENERGÍA
Y AHORRO



Contrata la **LUZ** con **ENERGÍA Y AHORRO** y
llévate **GRATIS** un chaleco de **COAG**
¡Comienza a **AHORRAR** en tu factura de luz!

Además, por ser miembro de COAG obtienes un descuento de hasta el 15%* en el término variable de la electricidad.

*Tarifas 2.0 y 2.1 descuentos de 10%

en el término variable de la electricidad.

Tarifas 2.0DHA y 2.1DHA descuentos de 15% en P1 y 2%
en P3 en el término variable de la electricidad.

Promoción válida solo para los miembros de la COAG.

Déjanos tus datos en: <https://promo.integraenergia.es/coag>

ENERGÍA
Y AHORRO
TU GESTOR ENERGÉTICO

info@energiayahorro.es



900 90 70 54

644 72 77 44